

RICHESSES LOCALES



BAGNES CAPITALE DE LA RACLETTE 23 ET 24 SEPTEMBRE

L'une des plus grandes manifestations célébrant les produits du terroir, et le fromage en particulier, et c'est au Châble que cela se passe! Un week-end pendant lequel plus de 15'000 gourmands de tout horizon pourront se délecter des fromages et raclettes des producteurs de la vallée de Bagnes et du district d'Entremont. Le dimanche, ce sont les bienfaitrices de ces délices qui sont à l'honneur avec un défilé des reines (à cornes et à lait) des différents alpages sur fond de folklore.

www.bagnesraclette.ch



ALPAGES ET BUVETTES

Une halte s'impose! Alpage du Lein, Col des Planches, Alpage du Tronc... ces alpages et leurs buvettes font la réputation de la Commune de Val de Bagnes. Ces spots discrets sur les hauteurs du village du Levron rassemblent gens du cru et gens de passage autour de plaisirs simples et délicieux. Confortablement installé en pleine nature, bercé par le son des cloches des vaches d'Hérens, on y savoure les produits fabriqués sur place et autres mets du terroir en toute convivialité. En ces lieux, un seul mot d'ordre: PROFITER!

ROCKLETTE (5-14 AOÛT) ET ELECTROCLETTE (19-20 AOÛT)

Rocklette, c'est une rencontre au sommet pour les amateurs de rock, fromage et montagne, c'est aussi la promesse de concerts d'exception dans des décors alpins à couper le souffle! Un festival au plus proche de la nature, accessible à pied, à vélo, en télécabines ou en bus sur différentes scènes installées dans toute la vallée.

Puis 5 jours plus tard, direction les hauts de Verbier pour une rencontre au sommet entre la musique électronique et la raclette (Electroclette) à 2'200 mètres d'altitude. Au programme: une vue imprenable sur le massif du Grand Combin, une dizaine de fromages à raclette AOP, une centaine de vins valaisans et une sélection affûtée de DJ incontournables.

www.palpfestival.ch



COMMUNAUTÉ SLOW FOOD

Direction Sarreyer pour découvrir le travail des membres de la première Communauté Slow Food de Suisse. Au détour d'une ruelle escarpée, on rencontre le chocolatier du village connu pour agrémenter ses créations avec d'insoupçonnables saveurs locales. Un peu plus loin, on arpente le jardin avec la productrice de plantes qui cultive herbes aromatiques et médicinales. En poursuivant jusqu'au moulin, toujours en activité, on aperçoit la distillerie artisanale où sont produites huiles de massage et liqueurs. En contrebas, on observe les déambulations des vaches et moutons de la ferme des Glariers. Au gré des rencontres, discussions, dégustations, c'est surtout le lien subtil entre l'homme et la nature que l'on découvre à Sarreyer.

www.sarreyer-decouvertes.ch



DES MINES AUX SAVEURS D'ALPAGE

Dominant Martigny avec toute la discrétion d'une colline, le Mont-Chemin est un écrin fascinant de végétation et de flore. Si sa surface est luxuriante, son sous-sol jouit aussi d'une richesse géologique remarquable avec quelque 150 minéraux recensés. Pour percer les mystères de ce site, Kobold le nain des mines accompagne les randonneurs curieux le long d'un joli sentier serpentant à travers forêts de mélèzes et prairies, offrant une vue magnifique sur les sommets environnants et la vallée du Rhône. En plus des 11 panneaux didactiques jalonnant le chemin, on découvre les entrées des galeries d'où ont été extraits du fer depuis quinze siècles, du plomb, de l'argent et de la fluorite au XX^e siècle.

A ne pas manquer: l'animation hebdomadaire «Des Mines aux saveurs d'alpage», visite guidée de la mine du Mont-Chemin et dégustation de fromages d'alpage (50% de réduction grâce au VIP PASS).

www.verbier.ch/hiver/offres/des-mines-aux-saveurs-dalpage-verbier-fr-hiver-3038500

BRAME DU CERF AU VALLON D'ARBI

Au cœur de la forêt du vallon d'Arbi, la nuit venue, se déroule un phénomène qui provoque des frissons: le brame du cerf. Dans le silence et une obscurité totale, les guides présentent les particularités du cerf, son mode de vie et les raisons pour lesquelles il émet ce brame si particulier pendant la période de rut. En les dérangeant le moins possible, il est possible d'apercevoir cet animal d'ordinaire si discret et d'assister à cette scène spectaculaire dans un vallon sauvage.

Dates: septembre et octobre

www.latzoumaz.ch

LES MAISONS DU PATRIMOINE

Au nombre de cinq, les Maisons du Patrimoine du Musée de Bagnes sont réparties dans toute la vallée. La Forge Oreiller et l'Ancienne Demeure à Villette, la Maison de la Pierre Ollaire à Champsec, la Scie et Moulins à Sarreyer, la Maison des Glaciers à Lourtier: les Maisons du Patrimoine offrent aux visiteurs un voyage à travers l'histoire des sociétés alpines et du Val de Bagnes. Autant de lieux d'expositions décentralisés, mais reliés entre eux en été par le train des Combins qui parcourt la vallée en compagnie de guides du patrimoine.

www.museedebagnes.ch



LE SAVIEZ-VOUS?

Les vaches d'Hérens...

Vêtues de leur jolie robe noire, les vaches d'Hérens font la fierté de leurs propriétaires et des Valaisans. Chaque été, ces dames combattent pour désigner la vache qui sera couronnée reine de l'alpage. Ce phénomène naturel typique à cette race a donné naissance à des combats de reines régionaux qui attirent chaque année de nombreux éleveurs et spectateurs passionnés du Valais, de la Vallée d'Aoste et du pays du Mont-Blanc notamment. Les premiers combats en montagne se déroulent quant à eux au mois de juin lors des inAlpes.

www.raceherens.ch

